

GAZETA DE MADRID

DEL SABADO 24 DE MARZO DE 1810.

PRUSIA.

Berlín 17 de febrero.

Ha llegado á esta capital el señor conde de Seiboltsdorff, encargado de Negocios de Baviera cerca de nuestra corte.

GRAN DUCADO DE VARSOVIA.

Varsovia 12 de febrero.

La gazeta de esta ciudad del 10 de este mes ha anunciado el fallecimiento del general en jefe ruso príncipe Gallitzin, el qual ha muerto en Tornapol, en la antigua Gallitzia, á fines del mes de enero anterior.

El coronel polaco conde Felix Potocki, que posee algunas haciendas en Lituania, ha llegado aquí de España.

AUSTRIA.

Viena 15 de febrero.

Un correo que llegó esta mañana de Paris ha traído la agradable noticia de haberse firmado el contrato matrimonial entre S. M. el EMPERADOR NAPOLEON y S. A. I. la archiduquesa Maria Luisa. Es imposible pintar la alegría que ha causado esta noticia en todas las clases de habitantes. A las once de la mañana principió á esparcirse en el público, y á las dos de la tarde las cédulas de banco habian ya baxado un 10 por 100. Se asegura que el príncipe de Neufchatel llegará aquí el día 2; que las ceremonias y las fiestas durarán 10 días, y que el 14 de marzo saldrá de nuestra capital este príncipe con la augusta esposa de su Soberano.

Del 17.

Ayer se celebró el cumpleaños del Emperador. Ha llegado á esta capital el secretario de la legacion austriaca en Inglaterra, que ha sido llamada por el gobierno, y dentro de unos dias llegará el embaxador príncipe de Staremberg.

Parece que el conde de Marchal será nombrado embaxador del Príncipe primado cerca de nuestra corte, y aun se asegura que ya ha recibido sus nuevas credenciales.

ALEMANIA.

Hannóver 18 de febrero.

Los regimientos 16.º y 2.º de línea, que hacen parte de la division del general Molitor, pasaran por aquí para Hamburgo, donde se quedarán de guarnicion con un regimiento de caballería. Otros dos regimientos van á Lubeck y Bremen.

La noticia del matrimonio de S. M. el Emperador de los franceses con una archiduquesa de Austria ha hecho en todo este país una sensacion muy viva y agradable.

Hamburgo 20 de febrero.

Hoy llegarán aquí seis regimientos de la division

Molitor, y dentro de dos días llegará lo restante. Desde el viernes último estaban preparados los alojamientos para esta division, la qual parece que ocupará las tres ciudades anseáticas, como tambien las costas del mar del Norte y del Báltico para cerrar á los ingleses todo comercio en el continente.

SAXONIA.

Dresde 14 de febrero.

Un correo austriaco, que se dirige á Berlin, traxo ayer la agradable noticia de una suspension de armas entre la Rusia y la sublime Puerta. Estas dos cortes han acentado la poderosa mediacion del EMPERADOR NAPOLEON. Se dice que luego que la Puerta ha manifestado estar dispuesta á hacer la paz, no creyéndose muy seguro en Constantinopla el embaxador ingles Adair, ha tomado el partido de embarcarse á toda prisa para Sicilia.

WESTFALIA.

Cassel 20 de febrero.

El Rei ha expedido con fecha de 16 de este mes el decreto siguiente:

ARTICULO I. „Queda suprimida en todo nuestro reino la órden de Malta de S. Juan de Jerusalem.

ART. II. Se reunirán á la órden de la corona de Westfalia todos los bienes, dominios y rentas de aquella, de qualquier naturaleza que sean.

ART. III. Los comisionados que nos propondrá nuestro ministro de Hacienda tomarán posesion antes del 1.º de marzo de este año de todos los referidos bienes, dominios y rentas.

ART. IV. Los individuos de la órden que disfruten de una renta legitima, qualquiera que sea, ya como producto de sus encomiendas, ya como pension, y los empleados de la órden domiciliados en el reino, percibirán sus rentas hasta 1.º de marzo próximo.

ART. V. Los individuos de la órden, súbditos nuestros, que se hallen en el caso mencionado en el articulo anterior, recibirán desde el mismo dia pensiones, que nunca podrán exceder de la mitad de las rentas que antes gozaban.

ART. VI. Estas pensiones se pagarán é hipotecaran sobre los dominios y bienes de la órden suprimida, y con especialidad sobre los de la antigua encomienda á que estaban afectas hasta ahora.

BAVIERA.

Inspruck 16 de febrero.

Varios cuerpos de tropas bavaras han evacuado el círculo del Inn para ir á ocupar el de Eiback, que han dexado las tropas francesas é italianas, y aquí vendrá el regimiento 13.º que estaba en Zirl.

GRAN DUCADO DE WURTZBURGO.

Wurtzburgo 2 de febrero.

Hoy ha llegado aquí nuestro cuerpo de zapadores que se ha hallado en la campaña de Austria. Dentro de pocos días llegará el tren de artillería de reserva del tercer cuerpo, que se acantonará hasta nueva orden en este principado.

GRAN DUCADO DE BERG.

Dusseldorf 22 de febrero.

El regimiento 3.º de infantería ligera, que llegó aquí el 19, se puso ayer en marcha para Wessel, y esta mañana ha salido el 93.º de línea, que llegó ayer por la tarde. Hoy ha entrado el 13.º de cazadores de á caballo. El general de división Puthod, que se había detenido en esta ciudad unos días, ha marchado hoy por la mañana.

Ayer salió de aquí un destacamento del cuerpo de artillería nuestro, y se dirige hacia Francia.

CONFEDERACION DEL RIN.

Nuremberg 21 de febrero.

De algun tiempo á esta parte se advierte un gran movimiento de tropas francesas hacia el norte de Alemania, y se cree que será para hacer observar con mas rigor el bloqueo continental, y la exclusion absoluta del comercio ingles. Las fuerzas que se dirigen sobre Magdeburgo y Hannóver ascienden á 5000 hombres.

Francfort 23 de febrero.

El día 12 de febrero se celebró en Hildbourghausen el matrimonio de la princesa Teresa de Saxonía Hildbourghausen y el principe real de Baviera.

El Rei de Wurtemberg ha hecho saber á todos los príncipes, barones, condes y señores de su reino, que deben residir tres meses del año en Stuttgart, y el resto de él pueden pasarle en sus haciendas. No se sabe si esta disposicion, que todavía no se ha publicado de oficio, comprenderá á los príncipes llamados antes inmediatos ó soberanos, que tienen facultad de residir en qualquiera parte del territorio de la confederacion del Rin en virtud del acta fundamental de la misma confederacion.

GRAN BRETAÑA.

Lóndres 3 de febrero.

Al publicar, dice el periódico intitulado *Star*, las resoluciones siguientes del cuerpo de los católicos ingleses, resoluciones que son tan moderadas como convenientes en las actuales circunstancias, estamos firmemente persuadidos de que no podemos hacer cosa mas agradable á la clase juiciosa, imparcial é ilustrada de nuestros lectores, los quales conocerán que estas resoluciones han sido dictadas por un sentimiento puro y leal de adhesion al trono de S. M. y á su gobierno, lo qual hace á los católicos acreedores á la participacion de los beneficios de la constitucion británica, tanto mas que no puede ser mayor la moderacion con que reclaman este derecho.

Lóndres 1.º de febrero de 1810. „En una asamblea numerosa y respetable de los nobles y del clero católicos, celebrada hoy en S. Alban, y

presidida por el honorable lord Stourton, han sido adoptadas unánimemente las resoluciones siguientes:

1.º „Considerando que los católicos ingleses estan sujetos á diversas leyes penales y reglamentos perjudiciales, que los tienen reducidos á un estado de abatimiento, de humillacion y de degradacion política, igualmente injurioso á su pais y á ellos mismos;

2.º „Que hallándose en este momento el reino unido en un estado de crisis peligrosa, el medio mas eficaz para la conservacion del imperio es la union y conformidad de sentimientos en todas las clases de los súbditos de S. M.; y que esta union no puede conseguirse sino quando todos los individuos participan de los mismos derechos, privilegios é inmunidades de la constitucion británica;

3.º „Ha resuelto que se presente al parlamento la peticion firmada por los católicos ingleses para la revocacion de los dichos estatutos.

4.º „Que se suplique al conde Grei se encargue de presentar á la cámara alta la referida peticion, y al honorable William Windham para que haga lo mismo en la cámara baja.

5.º „Que los católicos ingleses, al llamar la atencion del parlamento hacia su solicitud, confiesan francamente que no hacen impelidos no solamente por las vexaciones y trabas de toda especie que los afligen y oprimen, sino tambien llevados del deseo de afianzar sobre bases sólidas é inalterables la paz y la armonía del imperio británico, y de encontrar la ocasion de manifestar con sus esfuerzos mas generosos su celo y el interes que toman en la lucha en que su patria está empeñada, por la defensa de su libertad y la conservacion de su independencia; y finalmente, para hacer ver que estan intimamente convencidos de que las medidas que proponen, y que son convenientes para la seguridad de las instituciones civiles y religiosas de este reino, pueden adoptarse sin ofensa de la adhesion mas firme y rigurosa á los dogmas y á la disciplina de la religion católica; y que toda determinacion fundada en la satisfaccion y seguridad mutuas, y encaminada á hacer que los católicos disfruten de todos los derechos de la constitucion civil de este pais, seria admitida por ellos con el mas vivo y sincero reconocimiento. = *Firmado, STOURTON, presidente.*”

Las últimas noticias que hemos recibido del continente confirman lo que ya hemos anunciado antes de ahora sobre los grandes preparativos que hace Bonaparte para la conquista total de la España y del Portugal. En breve habrá en España 30000 hombres de tropas francesas; por manera, que qualquiera resistencia de parte de los *patriotas* no surtiria otro efecto que el de empeorar su situacion, y completar la ruina de su pais. Por lo mismo creemos que nuestro gobierno se dará prisa á sacar de Portugal el ejército ingles, antes de exponerse á que la retirada sea difícil ó precipitada por el crecido número de tropas francesas que hai y habrá aun mayor en la península, donde es ya inútil querer resistir por mas tiempo. Y aunque es cierto que nos habria sido de la mayor satisfaccion el ver triunfantes los esfuerzos de los españoles; sin embargo, como no es posible que eviten ya la suerte que les prepara Bonaparte, nos causa suma inquietud y tormento el ver que no se pone término á esta lucha, que es á mi entender el principal obstáculo para la paz entre la Inglaterra y la Francia.

Las condiciones con que se ha ajustado la paz

entre Francia y Austria han sido cumplidas exactamente por Napoleón, y dan un nuevo testimonio de la religiosidad del Emperador de los franceses en executar los tratados que estipula. Y sin embargo nuestros ministros se esfuerzan á querernos persuadir que con este hombre no se pueden mantener ningunas relaciones pacíficas. Pero el continente tiene la dicha de experimentar todo lo contrario, y nosotros creemos que los prestigios artificiosos de un puñado de hombres no cegarán ya por mas tiempo al pueblo inglés.

Aunque tenemos ya noticias de haberse firmado la paz entre Francia y Suecia, no sabemos todavía quales son sus condiciones. (*Independent Whig.*)

SUIZA.

Lucerna 15 de febrero.

El gobierno de nuestro canton acaba de publicar una ordenanza, que dice en substancia: 1.º Qualquier súbdito de este canton que desde este dia se alistase por cuenta del canton en alguno de los quatro regimientos suizos que estan al servicio de la Francia, ó que hallándose ya en estos regimientos se enganchase de nuevo, y que despues de haber cumplido fielmente el tiempo de su enganche volviese con una licencia honorífica á su patria, estará libre por espacio de 10 años, contados desde su regreso, de toda contribucion que se imponga por el estado ó por los pueblos, de todo impuesto que pueda ponerse sobre las personas ó bienes muebles, y de todo servicio personal. 2.º Recibirá ademas una recompensa de la caja del estado; á saber: por quatro años de servicio 120 francos de Suiza; por seis años 160 francos, y por ocho años 200 francos. En el caso de que se alistase algun casado, el gobierno cuidará particularmente de que su muger é hijos esten durante su ausencia mantenidos y cuidados por los pueblos del modo mas conveniente. 3.º Todo el que despues de haberse alistado se portase bien, tendrá derecho á las primeras plazas de oficiales que vacaren en la milicia del canton, y el gobierno le dará ademas por cuenta del canton el correspondiente uniforme y armamento. 4.º En las ceremonias públicas y en las solemnidades se colocará despues de los empleados públicos. 5.º Se concederá por la caja del estado á todo el que reclute un hombre para los regimientos suizos, y le presente al depósito de los reclutas, una cantidad de 16 francos de Suiza. 6.º Todos los empleados públicos y las autoridades son responsables de la exacta observancia de la presente orden; y el gobierno espera que todos cooperarán fiel y eficazmente á quanto tenga relacion con el alistamiento.

IMPERIO FRANCES.

Paris 28 de febrero.

Se asegura que la duquesa de Bassano y las señoras condesas de Montmorenci, de Bovillé, de Lauriston, irán á Braunau, ciudad fronteriza del Austria.

El general Lauriston, edecan de S. M. I., salió para Viena el 25, encargado de llevar el retrato de S. M. I. y R.

S. A. I. el príncipe de Neufchatel está encargado de los poderes de todos los príncipes de la confederacion del Rin para hacer en todos sus territorios los honores convenientes á la nueva Emperatriz de Francia.

Dícese que en Munich, Carlsruhe y Ratisbona se estan preparando funciones para obsequiar á S. A. I. la Princesa María Luisa.

Mr. Hullé, médico de S. M. I., ha recibido orden del gran mariscal de palacio para que se disponga á marchar á Braunau el jueves próximo en uno de los coches de S. M. I., y acompañará á la comitiva que espera en aquella ciudad á S. A. I. y R. la archiduquesa de Austria María Luisa, esposa futura de S. M. el EMPERADOR.

Tambien van á Braunau el caballero de honor senador Beauharnais, el gran caballero príncipe Aldobrandini Borghese, y el obispo de Metz.

El Rei de Baviera tendrá una magnífica funcion en Munich el 12 ó 13 de marzo. S. M. salió de Paris la noche pasada.

S. A. el Príncipe primado sale hoy de Paris para Ratisbona.

Se asegura que S. M. el EMPERADOR y una gran parte de su corte irán á Compiègne para el 25 de marzo.

Segun cartas de Orleans las tropas que forman la division del general conde de Seras se han puesto el 24 en marcha para Bayona despues de haberles pasado revista el general conde Mouthion. La segunda legion del Vistula hace parte de este cuerpo de ejército, y ha sido incorporada en la primera como 4.º regimiento.

Del 1.º de marzo.

Entre las personas nombradas para recibir á S. A. I. la archiduquesa María Luisa se cuentan Mr. de Beauisset, prefecto de palacio; Mr. de Seissel, maestro de ceremonias; quatro gentileshombres, que son Mrs. de Bearn, de Barolle, d'Aubusson y d'Angosse.

Parece que S. M. la Reina de Nápoles saldrá el sábado próximo para Braunau.

Esta mañana ha salido de Paris un carro cargado de todo lo que ofrecen de mas elegante y magnífico las modas y estofas francesas. Dicho carro hace el viage con caballos de posta, y debe estar en Braunau el dia 8 de marzo.

Escriben de Viena que madama Lapouski, que hace dos años sucedió á madama Colloredo en el empleo de aya y dama de honor de S. A. I. la archiduquesa María Luisa, ha obtenido de S. M. el EMPERADOR NAPOLEÓN permiso de acompañar hasta Paris á la futura Emperatriz.

ESPAÑA.

Granada 15 de marzo.

S. M. se acerca á esta capital, y todo anuncia en ella la expectacion de un suceso tan importante como plausible. Por todas partes se observa un movimiento general en los individuos de todas las clases; la actividad se ha difundido desde el primer magistrado hasta el último jornalero; resuena en todos los talleres el agradable ruido de las artes de la paz, y parece que un espíritu de creacion empieza á desenvolver el caos del letargo y de la noche en que nos hallábamos, para dar un nuevo ser y forma á esta ciudad. Van desapareciendo como por encanto todos los estorbos que hacian difícil el tránsito de las calles; estas se empiedran de nuevo; las rejas salientes no amenazan mas á los que pasan; los simulacros de devocion y los monumentos religiosos se trasladan desde los lugares en que estaban expuestos á una profanacion indispensable y

continua á los templos del culto para recibir la especie de adoracion de que son dignos; las fuentes públicas, que estaban inutilizadas, han vuelto á ser manantiales de alegría y saludable frescura; se arreglan los sitios de mercado; el marchante no se ve ya aturdido en medio de la confusion y la algazara, y el amor á las bellas artes, que empieza á nacer entre estas mejoras, promete hacer de la hermosa Granada un emporio de elegancia y de cultura dentro de muy pocos años. El genio de la guerra se ha hermanado con el de la filantropia, y el héroe de todas las naciones y de todos los tiempos ha mandado sus irresistibles legiones, no para asolar ni destruir, sino para allanar los obstáculos insuperables á las luces de la filosofía, que retardaban el dia hermoso de la razon y de la verdad en estas últimas provincias del mediodia de la Europa.

El Excmo. Sr. conde Sebastiani, general en jefe del quarto cuerpo del ejército imperial y real, ha pasado anteayer revista á las dos compañías que se han levantado en esta ciudad con el titulo de guardias de honor de S. M. para hacer el servicio cerca de la real Persona en todo el tiempo de su mansion en este reino. Se componen de los individuos de la primera nobleza de él; y á su cabeza se hallan de comandante el Sr. D. Luis Dávila Ponce de Leon, director de la real sociedad patriótica; de su ayudante el Sr. D. Rafael Sequera y Carvajal, primogénito del conde de la Puebla; el Sr. D. Cristóbal Fernandez de Córdoba, conde de Luque, de capitán de la primera, y el Sr. D. Mauricio Bohorques, duque de Gor, de capitán de la segunda.

Este cuerpo brillante hizo el ejercicio á caballo en el anfiteatro destinado á las funciones de toros. La noble emulacion que han inspirado en el corazon de todos los individuos que le forman, los sentimientos de amor y lealtad hácia un Soberano que tanto interes manifiesta en restablecer el esplendor de las virtudes propias de la clase ilustre, ha empeñado la aplicacion de cada uno para distinguirse en la destreza del manejo y de las evoluciones. La concurrencia á este acto fue tan lucida como numerosa; y un bello sexo amable, pulido y participante de todos los derechos de la dignidad civil repitió con su presencia á principios del siglo XIX una imágen viva de los torneos y manejos con que la marcialidad y galanteria de la nobleza siria, bajo el reinado de los alárabes, suministró en estos mismos sitios tanto interes y tan felices argumentos á la poesía de heroicos romances.

¿Quién diria á estos antiguos caballeros, cuyos débiles descendientes son consumidos ahora por el ardiente sol del Africa, que héroes mas valientes, mas emprendedores y filósofos habian de venir á resucitar estos espectáculos en el mismo teatro de su agilidad y valor, despertando la energia de los nietos de sus conquistadores, abatida antes por un gobierno apático é injusto? Gonzalo de Córdoba, Dávila, Ponce de Leon, Bohorques, Pulgar: ¡ cuántos recuerdos gloriosos para la nacion española asociados á estos nombres! Los manes de estos ilustres se comueven de alegría en el fondo de los sepulcros que guardan sus cenizas, contemplando la nueva carrera de heroismo y de virtudes patrióticas, que ofrece á sus hijos la sabiduría é ilustracion del gobierno de nuestro amable Soberano el Sr. D. Josef Napoleon I.

Ayer pasó igualmente revista S. E. á la compañía de alabarderos, compuesta de los individuos

de mejor nota de este comercio; cuyo comandante es el Sr. D. Francisco Antonio Cañaveral y Ponce, coronel de las milicias cívicas, sugeto tan noble por su proceder como por su origen. S. E. quedó muy satisfecho de la buena disposicion de este distinguido cuerpo.

Debiendo celebrarse la entrada de S. M. en esta capital con el aparato correspondiente; para que así se verifique, ha acordado esta muy noble ciudad se haga saber á todos los vecinos de ella que para el dia de dicha entrada (que se verificará en el de mañana 16 del corriente poco despues de medio dia) limpien las calles, y cada uno adorne con el mayor primor y esmero posible las ventanas, balcones y fachadas de las casas que se comerehnden en la carrera por donde ha de pasar el REI nuestro Señor hasta el palacio de la Chancilleria. Igualmente ha mandado que haya iluminacion general en toda la poblacion, y repique de campanas en la noche del arribo de S. M., y las dos siguientes de los dias 17 y 18, en demostracion del amor y respeto que tiene esta capital á su benéfico Monarca.

Córdoba 18 de marzo.

Programa de la fiesta de S. M. católica Don JOSEF NAPOLEON I, Rei de España y de Indias.

El dia 18 á las seis de la tarde habrá una salva de artilleria para anunciar los dias de nuestro augusto Soberano DON JOSEF NAPOLEON, REI de España y de Indias.

La ciudad será iluminada.

El 19 al amanecer habrá otra salva de artilleria.

A las siete de la mañana principiará el oficio divino en la catedral.

A las once se cantará el *Te Deum*: S. E. el gobernador general y todas las autoridades militares y civiles en cuerpo presencián la funcion: otra salva de artilleria anunciará la llegada de S. E. á la iglesia.

Todas las tropas de la guarnicion tomarán las armas, y se dirigirán á la catedral á la hora prevenida.

A las dos de la tarde habrá una corrida de toros.

A las seis las tropas de infanteria se transportarán al campo de la Victoria para executar unas evoluciones militares, que se acabarán con un fuego de artificio.

La fiesta se concluirá con un baile público en las casas de la junta costeado por las autoridades civiles.

La ciudad estará iluminada.

Córdoba y marzo 18 de 1810. = El gobernador particular. = Firmado = El baron de S. Pol.

TEATROS.

En el del Príncipe, á las siete de la noche, se representará por la compañía española la comedia en tres actos titulada la Gran clemencia de Tito, y la opereta del Criado fingido.

En el de la Cruz, á las cinco de la tarde, se executará la comedia titulada las Armas de la hermosura, tonadilla y un sainete nuevo.